
ご挨拶を申し上げます。 
先日、日本商工会議所発行のニュースを見ておりま

したら、全国の会頭に対するアンケートで、「今の日本

でリーダーシップを発揮してもらいたいと思う歴史上

の人物は？」という問いに・・・ 
第一位が織田信長、第二位が坂本竜馬、第三位が徳川

家康とのことで、その理由として 
 
信長は・・強力な個性を発揮し、改革を断行した 
今川義元が率いる 2 万 5 千の大軍に僅か十分の一の

軍勢で勝利した、この大胆な行動力・統率力・決断

力・先見性・革新性・独創性・優れた情報収集等を

併せ持ち、強力な個性を発揮し、既存概念を打ち破

り新しい時代を築いたということで改革断行への期

待を求める回答が多かったそうです。 
 
竜馬は・・明確なビジョンを示し周囲を導く 
明治という新たな時代を迎えようとしている混乱の

時期に高い志と情熱を持って突き進んだこと、第二

の開国が必要な今、考えの異なる人達や団体をまと

め、日本の将来像を明確に示し、その方向に向かわ

せた説得力が指示されたそうです。 
 
家康は・・長期的な安心・安全な社会を実現 
 統率力・忍耐力・粘り強さ・豊かな発想・臨機応変 
な対応等の性格を兼ね添え、徳川幕府 300 年の礎を

 
 
 
 

 

三条ＲＣより　石月良典君

1/11 吉田ＲＣへ
1/17
1/18 地区Ｒ財団委員会（新潟）へ

野崎正明君　田代徳太郎君
1/19 米山奨学生選考試験（新潟）へ

星野健司君　韮澤喜一郎君　佐々木常行君

【 ヴ ィ ジ タ ー 】

木原　崇君
燕ＲＣへ 飯山勝義君

【先週のメークアップ】

【 出 席 率 】

【先々週の出席率】
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築いたように常に 10 年、20 年先を見越した国家の体制造り、国家戦略の構築等、大局的な判断と決 
断、そして、長期的な安心・安全な社会の実現等が寄せられたそうです。 
 
以上ですが、その他に第四位が上杉謙信、第五位が日商の初代会頭の渋沢栄一、また、明治維新の三 

傑と言われた西郷隆盛、大久保利通、初代首相の伊藤博文などの名前も挙がっておりました。 
今日は、リーダーシップを発揮してもらいたいと思う歴史上の人物について、全国の商工会議所会頭の 
アンケートの結果を報告致しました。 
 
 1 月は「ロータリー理解推進月間」でございます。後程、ロータリー情報委員会の佐藤栄祐先生より 
お話がございます。先生宜しくお願い致します。 
                    
 
 幹 事 報 告     船久保 孝志 幹事 
 
●馬塲ガバナーエレクト事務所より 
 「第 1 回地区諮問委員会及び第 2 回地区運営会議」開催のご案内 
  と き   ２月 ２日（土） 
         １０：３０～  地区諮問会議 
         １３：００～  地区運営会議 
  ところ   ハミングプラザＶＩＰ 
 
●渡辺ガバナー事務所より 
 「米山奨学委員長セミナー」開催のご案内 
  と き   ２月１６日（土） １２：００～１６：００ 
  ところ   ホテルオークラ新潟 ４Ｆ 
 
 
  
          
                         

 今、カリフォルニア州サンディエゴに来て 
います。世界中のガバナーエレクト５３０名 
と夫人で、１０６０名も国際協議会に参加し 
ています。 
 明けてから暮れるまで、ＲＩからは、ロー 
タリー教育と管理上の任務に関する指導を受 
け、また、来る年度の活動の計画や実施方法 
を討議しています。こんなに勉強したことに 
誇りさえ感じています。 

                          ＲＩＤ2560．2007－08ＧＥ馬塲信彦・淑子  
 
 
      
                             2008－09 年度ＲＩ会長 
                             李東建 氏 
                                            韓国 ソウル漢江ロータリークラブ 
 
  
                             2008－09 年度テーマ 
           
 
 
 
 
 
                                                             

国際協議会会場：マンチェスター・グランドハイアット

                   サンディエゴ



 
 
 
 
 
 会 員 誕 生 
          １日 大原義弘君         ２日 荒澤威彦君 
         １４日 馬場一敏君        １６日 西巻克郎君 
         １７日 住谷哲雄君        ２２日 坂井範夫君 
          
       夫 人 誕 生 
              ２２日 草野恭子（恒輔）さん    

２８日 野島優子（廣一郎）さん 
                     
              ＊ ＊ おめでとうございます ＊ ＊ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
「月間に際して」                 佐藤栄祐ロータリー情報委員長 
 
本日は、「ロータリー理解推進月間」ということで卓話の当番であります。過去の事例をみますと、だ 

   いたい外部からスピーカをお願いしておることが通例のようであります。そこで私もその様にと思ってお 
   りましたが、幹事より、今日は報告事項が多く、卓話にさく時間があまりないので適当にやってくれる様 

にとのお話をいただきました。適当とは、いい加減にということですが、これがくせ者でありまして、実 
は一番難しいのではないでしょうか。そこで私のロータリー情報で誠に恐縮ではありますが、何とかお茶 
を濁すことと致します。 

 

～ １月２１日 １７，０００円  今年度累計 ５８５，０００円 ～ 

坂本君

永桶君
佐藤（栄）君
吉田（秀）君

佐藤（秀）君
渡邉（久）君
滝口君 大寒に入ったとは思えないほどいい天気になりました。少しでも重油、灯油が下がって

西巻君

坂井（範）君

くれないか。ＢＯＸに協力

お久し振りです。事務所にちょっと立ち寄りましたので・・・。
卓話当番です。大変困っております。

前週の三条商工会議所主催の「会員新春の集い」にはクラブから大勢のご出席をいただ
き有難うございました。
今月は「ロータリー理解推進月間」です。情報委員長の佐藤栄祐先生より卓話をいただ
きます。先生宜しくお願い致します。

米山奨学生の選考会に出席しました。人を選ぶことの難しさを体験して来ました。

新年早々済生会へ入院。年賀状を失礼した方々多数、申し訳ありません。寒いと腸の働

大分陽射しが春めいて参りました。インフルエンザが流行っています、ご用心下さい。

きがニブク困ります。

ＢＯＸに協力致します。

佐藤栄祐先生、卓話ご苦労様です。　ＢＯＸに協力

ボックス担当です。多くいただきまして有難うございました。

相田君、石山君、木原君、鈴木（武）君、田代君、田中（悌）君、銅冶君、野崎君



 
私が南ロータリークラブに入会致しましたのが、 

１９８０年１月で、２８年前のことであります。 
馬場茂夫さんが会長、韮澤喜一郎さんが幹事でした。 
青年会議所を卒業したばかりの満４０才の青二才で 
ありました。 
当時、かなり危なっかしい、今も危なっかしいので 
すが、見かねた、今は亡き豊島豊さんのお声がかり 
で入会させていただきました。豊島さんは大変お茶 
目な面白い人でしたが、反面大変厳しい人でした。 
ミスターロータリアンとも呼ばれた方です。 

当時は、個性的な方が多かった様に思われます。 
ロータリーに対しての思い入れが強く、また、皆様 

それぞれにお考えがおありでした。 
第１８代会長の寺田さんなどは大変な方で、お酒が入りますと、誰彼なくぶん殴る癖がございました。洗 
礼を受けられた方も大勢おいでになります。 

 
北クラブが昨年、２０周年記念を挙げられましたが、その北クラブの創設にあたってのお話です。 

当時、我がクラブに在籍されておりました梨本さんとパストガバナーの中條さんが核となって設立準備を 
されたわけでありますが、その折、私と長谷川さんにお誘いのお話がございました。誘いというより、引 
き抜きであります。正直申しまして、魅力を感じ迷いましたが、ようやく馴染んできた南クラブの雰囲気 
と友情を断ち切れず、お断りした次第でした。 
  
４０年に及ぶ南の歴史の中で何事もなく平穏であったわけでなく、色々とありましたが、友情という絆 

で結ばれた仲間でありますロータリー、その友情の輪が壊れかかった事件がございました。なんとも後味 
の悪い、触れたくない事件でした。詳細については触れないことと致します。 
 
 南の面目に関わる大事件がございました。それは、韮澤年度のことでした。 
パストガバナーの吉田さんが直々、韮澤さんを訪ねて来られ、是非とも南クラブからガバナー候補を出し 
て下さいと懇願されたのであります。それを受けた当時のクラブの雰囲気は、会員が燃え上がり、やる気 
に満ち満ちておりました。（今回は不承不承、承知したといった感じですが） 
そんな中、全員一致で馬塲さんを推挙したのであります。ところが、蓋を開けてみましたら、横槍が入っ 
て反古にされてしまったのであります。あれだけ燃えていた気持ちに冷水を浴びせられたのですから、ク 
ラブの面子は丸潰れ、本人の悔しさはいかばかりか、怒り心頭に抗議の狼煙を上げたのであります。 
吉田パストガバナーがその辺の事情と陳謝をかねて来訪されましたが、そんなことで我々の怒りがおさま 
るはずもなく、以後ガバナーに関しては、我がクラブからの選出は断るといった強い意見が沸きあがり今 
日に至ったのでありますが、神成マジックにしてやられ、ガバナー輩出となってしまったのであります。 
この件にも明かせぬ謎がありますが、いずれの機会にか、こっそりとお話申し上げることと致します。 

                                  
         
                                
 

   
 
 
 

 

    
 
 
      
 
               
 
 
 
 
 


